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Pela segurança do aluno

Vendas no comércio crescem 12%

Festa de Ação 
de Graças bate 
novo recorde 

A edição da XV Festa de 
Ação de Graças pela Colheita, 
realizada no último final de se-
mana, em Tibagi, bateu recorde 
de público ultrapassando 10 mil 
pessoas nos dias do evento. O 
ponto alto da festa foi o show do 
cantor André Valadão que lotou 
a praça Edmundo Mercer na 
noite de sábado. Programação 
variada atendeu todas as idades 
com momentos de louvores 
e oração que emocionaram o 
público e ainda vibraram com 
show da Banda Tocha e culto 
ecumênico.               página 4
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Com a empolgante campanha do MM/
Caramuru Futsal no Paranaense Série Prata 
e em todos os campeonatos em que o time 
representa Castro, não há torcedor que não 
fique radiante. Mas, a emoção em especial 
de uma torcedora mirim merece destaque. A 
pequena Gabriela Valenga Souto Rosa – Bibi, 
de 8 aninhos, é apaixonada pelo Caramuru, e 
sonha em defender a camisa do time ‘desde 
sempre’, segundo suas palavras.     página 5

Aos 8 anos Bibi 
quer jogar pelo 
MM / Caramuru

A trincheira localizada no 
km 170 da BR-277, em Pal-
meira, está com o tráfego libe-
rado desde as 16 horas desta 
segunda-feira (11). Desde 
novembro do ano passado, os 
motoristas e a população da 
região usavam um desvio, em 
função das obras.        página 5

Trincheira 
está liberada 
ao tráfego

BR-277

BIBI acompanha o time 
dentro e fora de Castro

A Prefeitura de Castro, 
através da Secretaria Mu-
nicipal de Segurança Pública, 
inicia hoje a 'Operação Segu-
rança Escolar'. A secretária 
de Segurança Pública, Regina 
Maria Vassão Iezak, explica 
que a operação consistirá na 
pintura de faixa de pedestre 
em frente a todas as escolas 
do perímetro urbano e tam-
bém em blitze educativas. "A 
atividade é resultado de um 
pedido do prefeito Reinaldo 
Cardoso durante reunião 
ocorrida ontem", destaca a 
Regina. Servidores da Sec-
retaria e a Guarda Municipal 
atuarão nas escolas.                 
      página 5
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OBRAS deverão estar concluídas 
integralmente até o final de 2014

OPERAÇÃO COMEÇA HOJE EM CASTRO

OPERAÇÕES EDUCATIVAS sempre são bem recebidas pela comunidade castrense

Pelo menos dois juris populares 
podem acontecer em castro

CASO TOSHIO E TOMIO

A família Ueno, do caso 'Toshio e Tomio', está tranquila 
com o andamento do episódio na Justiça. A mãe da vítima 
Oswaldo Toshio Ueno, Etelvina Ueno, avalia que tudo está 
indo para o rumo certo e acredita na condenação do acusado 
de assassinar seu filho. “A gente vai até onde for necessário 
para ver o caso solucionado. Isto tem causado muito sofri-
mento à família.                                                              página 7

 Piraí abre exposição         
de quadros 'Pesach'

IRmãO E mãE da vítima falaram ao Página Um

DIA DOS PAIS

Casa da 
Criança 
será 
parceira 
no 15º Dia 
de Castro

A secretaria municipal 
de Cultura abriu a primei-
ra exposição no Espaço 
Cultural Dalva Ferreira 
Fanchin com as obras do 
artista piraiense Jorcelei 
de Oliveira, na noite de 
sexta-feira (08), no antigo 
prédio do Cine Imperial. 

Sirlei, como é mais conhe-
cido, faz a sua arte com a 
técnica do lápis de cor e 
em alguns quadros também 
com caneta esferográfica. 
A Exposição de Quadros 
“Pesach” ficará aberta para 
visitação de 08 a 18 de 
agosto.                página 4

TCE confirma que vai 
eleger novo conselheiro 
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Semana da Cidadania    
atinge 1,5 mil na região
Mais de mil e quinhen-

tas pessoas participaram 
da Semana pela Cidadania 
e Solidariedade promovida 
pelo Núcleo Regional dos 
Objetivos de Desenvol-
vimento do Milênio nos 
Campos Gerais. Ações 

foram realizadas nos mu-
nicípios de Ponta Grossa, 
Carambeí, Piraí do Sul, 
Palmeira e Tibagi. A ideia 
é que estas pessoas sejam 
disseminadoras e contribu-
am cada vez mais por um 
mundo melhor.      página 6

Salem Camila Ferreira

Denise Sobanski
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QUE SURRA...
Pesquisa que deve ser divulgada hoje pelo ‘Portal 

Bem Paraná’ sob responsabilidade do Instituto Veritá, 
de Minas Gerais, dá uma idéia da vitória esmagadora 
que teria hoje o candidato tucano à reeleição ao Senado, 
Alvaro Dias. Segundo o Veritá, o ex-governador para-
naense e sempre preferido ao Senado pelos eleitores 
paranaenses teria 57,2% dos votos. Distante o sufi-
ciente para nem se preocupar com seu mais ‘próximo’ 
opositor, Ricardo Gomide (PCdoB) que tem hoje ape-
nas e tão somente 3,3% dos votos. O Professor Piva 
(PSol) detém apenas 2% dos sufrágios e o peemede-

bista Marcelo Almeida receberia apenas 1,9%. O resto, 
leia-se, Adilson Silva (PRTB), Luiz Bárbara (PTC) e 
Evandro Castagna (PSTU) não têm, somados, 1% dos 
votos, segundo a sondagem. Não sabe ou não respon-
deu somam 17,2%, enquanto brancos e nulos somam 
16,7%. A margem de erro é de 2,05%. A eleição para o 
Senado será bem mais fácil que em 2006 quando Dias 
obteve 50,51% dos votos e venceu Gleisi Hoffmann, 
que só se elegeu senadora em 2010.  Mas a ‘surra’ que 
Alvaro Dias dará nesta eleição é gritante e digna de um 
‘Oscar Eleitoral’. É de dar dó do ‘resto’...
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VENDA  AVULSA

Mensal:   R$   36,00
Semestral:  R$ 216,00
Anual:   R$ 432,00

Mensal:   R$    40,00
Semestral:  R$  240,00
Anual:   R$ 480,00

OUTRAS LOCALIDADES

Sábado e Domingo: R$ 3,00
Dia de semana: R$ 3,00
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TUDO BEM
O pequeno atrito entre 

Beto Richa e o prefeito de 
Jaguariaíva, Juca Sloboda, 
por ocasião da presença 
do ex-prefeito Ademar de 
Barros na homenagem ao 
governador na Câmara 
Municipal, na quarta-feira 
(6), foi resolvido. Uma 
conversa por telefone 
entre Beto e Juca tratou 
de colocar panos quentes 
no assunto. E não poderia 
ser diferente, uma vez que 
Juca é Beto, e o governa-
dor concorre à reeleição. 
‘Amigos para sempre’, 
diziam assessores próxi-
mos do prefeito.

 ASSEMBLEIA E TC
A Comissão Executiva 

da Assembleia Legislativa 
se reuniu na tarde desta 
segunda-feira (11) com 
o presidente do Tribunal 
de Contas, conselheiro 
Artagão de Mattos Leão, 
e o vice-presidente, con-
selheiro Durval Amaral, 
para tratar das multas 
aplicadas aos gestores 
municipais. Ficou decidido 
que o TC vai aprovar uma 
resolução interna determi-
nando que as multas refe-
rentes a um mesmo objeto 
serão agrupadas em uma 
só e que não serão mais 
aplicadas individualmente, 
como estava ocorrendo.

COMÉRCIO PERDE
O comércio parana-

ense demonstrou perdas 
superiores aos 7 a 1 da 
Seleção Brasileira durante 

a Copa do Mundo. As 
vendas caíram 8,12% em 
junho na comparação com 
o mês de maio e reduzi-
ram 4,35% em relação a 
junho de 2014. Os dados 
são da Pesquisa Conjun-
tural realizada mensal-
mente pela Federação do 
Comércio de Bens, Servi-
ços e Turismo (Fecomér-
cio PR). A região Oeste 
registrou a maior queda 
de maio para junho, com 
-16,35%, seguida por 
Londrina (-10,57%), 
Sudoeste (-10,08%), 
Ponta Grossa (-8,98%), 
Maringá (-7,41%) e 
Curitiba e Região Metro-
politana (-6,01%). Em 
comparação a junho de 
2014, Maringá foi o 
único município a apre-
sentar crescimento, com 
2,94%. Os demais tive-
ram decréscimo, sendo 
-19,71% no Sudoeste, 
-9% em Ponta Grossa, 
-8,55% na região Oeste, 
-5,49% em Curitiba e 
Região Metropolitana e 
-1,35% em Londrina.

CRESCIMENTO 
INDUSTRIAL

Dez empresas insta-
ladas em Ponta Grossa 
ampliarão suas unidades 
no município. Somados, 
os investimentos totali-
zarão R$ 26, 3 milhões, 
gerando 374 novas vagas 
de empregos diretos e 1,5 
mil indiretos. Nove entre 
as dez indústrias são da 
cidade princesina. (ABN 
Notícias)

Sandro A. Carrilho
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12/08 - Dia  Nacional das Artes
  Dia Nacional da Juventude
13/08 - Dia do Economista
             Dia Internacional dos Canhotos

Previsão do Tempo - Castro*
Dia Clima Temperatura Umidade

27 ºC

11ºC

17 ºC

6 ºC

82%
52%

98%
78%

Terça
12/8

Quarta
13/8

Sol com aumento de nuvens ao longo do dia. 
À noite ocorrem pancadas de chuva.

Fonte: ClimaTempo                                                              *Consulta realizada em: 11/08/2014

Chuvoso durante o dia. À noite pode 
chuviscar e o céu ainda fica nublado.

Nossa cidade voltou sexta-
feira ao comando do prefeito 
Reinaldo Cardoso após suas 
primeiras férias após um ano e 
meio à frente da prefeitura. A 
administração não parou um só 
dia, comandada pelo vice Mar-
cos Bertolini que leva vantagem 
na amizade de sua família com o 
governador Beto Richa – dizem 
que, se Beto for reeleito como 
indicam algumas pesquisas, Mar-
quinhos sai fortalecido para con-
correr à prefeitura em 2016 com 
forte apoio do governo estadual. 
Interessante é que Reinaldo disse 
que descansou bastante e remo-
çou três anos neste período; se 
ele tirar mais férias em algum 
tempo será obrigado a prestar 
serviço militar obrigatório!

Na sexta-feira terminou a 
14a. edição do Agroleite, promo-
ção da Cooperativa Castrolanda. 
Segundo analistas, a exposição 
foi a maior de todos os tempos 
e em três anos pode se transfor-
mar no maior evento do setor do 
país. Apesar da beleza do evento, 
houve pequenas falhas na infraes-
trutura da cidade – que necessita 
mais restaurantes e hotéis para 
atender aos visitantes. Já se fala 
que a Rede Barbour de hotelaria 
estuda a implantação de uma uni-
dade na cidade, além da franquia 
do Hotel Íbis, a ser instalada na 
rodovia PR-151. Junto ao novo 
Buganville Express situado em 
frente ao tradicional Buganville, 
o problema de hospedagem seria 
resolvido. Novos restaurantes vem 
aí: além da reabertura do Pucci de 
la Vita, na praça Manoel Ribas, 
pelos novos donos que adquiriram 
a casa do chefe Paulo, o Sansei vai 
ganhar sede nova, luxuoso restau-
rante árabe está sendo planejado 
e ainda vem nova casa no local 
do antigo Dallarmi. Castro deve 
acompanhar o crescimento do 
restante do Brasil, hoje a sétima 
maior economia do mundo.

Uma sugestão ao pessoal que 
organiza o Agroleite: pensem 
na minha ideia de realizar em 
paralelo shows ao público, num 
centro de eventos a ser montado 
pela prefeitura. Hoje a exposição 
é eminentemente técnica, mas o 
povo de Castro, o trabalhador 
que ajuda a transformar nossa 
cidade no maior município do país 
em produção leiteira, merece um 
pouco de diversão. Vamos seguir 
a Exposição Agropecuária de 
Guarapuava – a 39a. Expogua, 
aberta sexta-feira e que vai até 
dia 17. Estive presente na aber-
tura, acompanhei a entrada dos 

bovinos das raças braford, bran-
gus, charolês, purunã e do gado 
de corte, e à noite curti o show 
da linda cantora Paula Fernan-
des, um sonho de mulher. Nesta 
semana, além da extensa parte 
técnica durante o dia, estão mar-
cados para a noite de hoje show 
de Michel Teló e para amanhã a 
dupla Fernando e Sorocaba. Já os 
castrenses tem que se limitar a 
ver Teló e a Paulinha no Fantás-
tico... Quem sabe ano que vem 
veremos a Paula Fernandes aqui 
em Castro? Michel, Fernando 
e Sorocaba eu dispenso, mas a 
Paulinha poderia vir...

Nem tudo é festa: ontem 
estava prevista em Castro a reti-
rada judicial dos invasores do 
bairro São Miguel, área parti-
cular. As famílias recusavam-se 
a sair, exigindo providências da 
prefeitura. Na minha opinião o 
prefeito Reinaldo deve apoiar os 
desalojados, se necessário ceder 
alimentação e até um ginásio de 
esportes para alojamento pro-
visório, mas não doar casas aos 
invasores – se isto acontecesse 
seria um estímulo a novas inva-
sões de terra. Os programas 
sociais na cidade funcionam bem 
e as primeiras 700 casas do 
bairro Jardim Alvorada, situadas 
no bairro Nova Castro do meu 
amigo e visionário Arata, já estão 
em fase adiantada de constru-
ção e em breve começam a ser 
chamados os primeiros cadastra-
dos pela prefeitura. O projeto é 
da presidenta Dilma, dentro do 
Minha Casa, Minha Vida, e a 
previsão total é de entregar mil 
novas moradias na cidade.

Castro cresce cada vez mais e 
a tendência é o aumento de mora-
dias na região após o contorno 
Sul – trecho da rodovia PR-340 
em direção à Castrolanda. Com a 
entregas das mil casas do Jardim 
Alvorada e mais o lançamento do 
condomínio Nova Castro, o con-
torno Sul deixa de vez de ser o 
limite da cidade, coisa que já não 
é, e passará a ser uma grande 
avenida de trânsito urbano. 
Precisamos pensar no contorno 
Sul do contorno Sul, atenção 
autoridades! Antes disto, vamos 
colocar uma lombada eletrônica 
no trevo onde a rodovia cruza a 
avenida Bento Munhoz da Rocha, 
a rua que vem do cemitério Frei 
Mathias. Se o cara não toma cui-
dado, acaba indo para lá...

* Paulo Magalhães 
escreve neste espaço às

terças, quintas e sábados. 

Novidades
em Castro

* Paulo Magalhães

TARJA PRETA
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Bastidores
CANDIDATÍSSIMO

Para contrariar seus 
inimigos políticos – que 
não são poucos - o ex-
prefeito de Palmeira e 
candidato a deputado 
estadual pelo Partido 
Social Cristão, Altamir 
Sanson, teve o registro de 
candidatura analisada na 
semana que passou pelo 
Tribunal Regional Elei-

toral do Paraná. O TRE 
optou por deferir a candi-
datura de Sanson que está 
em plena campanha na 
busca por uma cadeira na 
Assembleia Legislativa. O 
ex-prefeito palmeirense, 
em sua trajetória, até hoje 
conseguiu livrar-se de 
todos os processos que 
corriam contra si.

Da assessoria

Dez prefeitos da Associação 
dos Municípios da Região Cen-
tro Sul do Paraná (Amcespar) 
declaram neste sábado (9) apoio 
ao governador Beto Richa,  na 
tradicional Festa Nacional do 
Feijão Preto, em Prudentó-
polis. Durante o evento, Beto 
Richa anunciou a abertura de 
licitação para pavimentação da 
estrada PR-364, entre Irati e 
São Mateus, que está com pro-
jeto pronto.

A pavimentação de 48,1 
quilômetros de rodovia ficará 
a cargo do Departamento de 
Estradas de Rodagem (DER). 
“Uma obra importante aguar-
dada há anos pela população. 
Estamos desenvolvendo um tra-
balho abrangente na infraestru-
tura viária estadual para atender 
a todas as regiões do Paraná”, 

disse Richa, acompanhado do 
senador Alvaro Dias e do depu-
tado estadual Valdir Rossoni.

“A população da nossa 
cidade e dos outros municípios 
é muito grata ao que foi feito 
aqui. E vai responder ajudando 
a eleger o Beto governador. 
Qualquer outra opção é voltar e 
parar o que esta sendo feita pelo 
Paraná”, disse Gilvan Agibert, 
prefeito de Prudentópolis.

Além de Prudentópolis, esta-
vam presentes na feira os pre-
feitos de Guarapuava, Mallet, 
Rio azul, Rebouças e Imbituva. 
“Municípios pequenos como o 
meu receberam muito apoio do 
governador Beto Richa. Para 
se ter uma ideia, em dois anos 
ele nos ajudou com projeto para 
construção de 180 casas popu-
lares. Em 20 anos, o municípios 
teve no máximo 80 casas”, disse 
o prefeito de Rio Azul, Silvio 
Paulo Girardi.

O prefeito de Rebouças, 
Claudemir Herthel, também 
declarou apoio ao governador 
gestão municipalista. “Estamos 
com Beto porque ele é a melhor 
opção para o Paraná. Fez um 
grande trabalho nas peque-
nas cidades”, disse Herthel. O 

prefeito de Imbituva, Bertoldo 
Rover, mostrou porque apoia o 
governador. “É justo e neces-
sário que o Beto continue no 
governo. Ganhamos mais de 
cinco mil metros de rede de 
esgoto e 150 novas casas”, afir-
mou Rover.

Transporte Escolar
O governador Beto Richa 

que o governo estadual quadri-
plicou os recursos repassados 
aos prefeitos para o transporte 
escolar, passando de R$ 27 
milhões para R$ 92 milhões. O 
governador também afirmou que 
o município mais beneficiado 
com a medida é Prudentópo-
lis, que recebe R$ 2,3 milhões 
anualmente. Aumento de 130% 
em três anos. “Um valor muito 
mais justo para que as prefeitu-
ras garantam um transporte de 
qualidade às crianças”, afirmou 
Beto Richa.

Além do aumento de recur-
sos, o governo estadual também 
regularizou o repasse, em dez 
parcelas mensais. Beto partici-
pou da Festa Nacional do Feijão 
Preto em Prudentópolis, que 
completará 108 anos dia 12 de 
agosto. “Um município impor-

tante que é referência no turismo 
e na agricultura. Nossa presença 
aqui hoje é uma demonstra-
ção de respeito pelo papel que 
Prudentópolis representa para 
o Paraná”, disse o governador. 
Richa destacou que o compro-
misso do governo estadual com 
a educação e no fortalecimento 
da agricultura familiar para pro-
mover o aumento da produção.

Prudentópolis
Na cidade de Prudentópo-

lis, Beto Richa construiu o novo 
colégio estadual Padre José 
Orestes Preima. Investimento 
de R$ 3 milhões. Também foram 
feitas obras nos colégios Capi-
tão Domingos Vieira Lopes, 
Bispo Dom José Martenetz e 
na escola estadual Santa Cata-
rina Alexandria. O governador 
também garantiu a construção 
de uma trincheira e passarela 
na BR-373 (km 266), que dá 
acesso a cidade. Os investi-
mentos são fruto da negociação 
do Governo do Estado com a 
concessionária Caminhos do 
Paraná.

Além disso, a cidade ganhou 
uma nova unidade de saúde e o 
Centro do Idoso Alvino.

Beto Richa visitou Prudentópolis acompanhado do senador tucano Alvaro Dias 

Reunião   
aconteceu em 
Prudentópolis 
no sábado

Divulgação

Prefeitos do Centro Sul com Richa
APOIO DECLARADO

O município de Jaguariaíva 
promove entre 12 e 15 de 
setembro o seu III Festival Cul-
tural. Neste ano o evento tem 
como tema o “Tropeirismo, 
Ferrovia e Indústrias Matara-
zzo”, continuando a incentivar 
a pesquisa e colocando em 
destaque importantes capítu-
los da história do município. 
O festival comemora os 191 
anos de Jaguariaíva e oferece 
à população uma programa-

ção ampla e variada, con-
templando vários segmentos. 
Em seu centro cultural haverá 
música, dança, contos e cau-
sos, praça de alimentação, 
parque de diversões, comidas 
típicas, feira de artesanato, 
exposições, espaço tropeiro, 
espaço italiano e muito mais. 
Cavalgada, Acendimento da 
Chama Tropeira, II Trilhão, 
Copa Paraná Downhill tam-
bém ocorrem na festividade.

FESTIVAL CULTURAL

A edição nº 940 do Diário Eletrônico do Tribunal de Contas 
do Estado do Paraná, desta segunda-feira (11), publica Projeto 
de Resolução que estabelece os parâmetros para a composição 
de lista tríplice de auditores para o preenchimento da vaga de 
conselheiro do Tribunal, segundo o critério de merecimento. A 
lista será enviada ao governador do Estado para a escolha do 
substituto do conselheiro Caio Nogueira Soares, aposentado 
compulsoriamente no início de julho, ao completar 70 anos. 
Proposta pela Coordenadoria-Geral do TCE-PR, a Resolução 
foi aprovada na sessão de 31 de julho do Tribunal Pleno, após 
receber manifestações favoráveis da Diretoria Jurídica (Dijur) 
e do Ministério Público de Contas (MPC). A composição dos 
nomes da lista tríplice será definida em sessão extraordinária do 
Tribunal Pleno, cuja data será definida brevemente. O deputado 
Plauto Guimarães (DEM) continua sonhando com o cargo que 
não conseguiu até hoje. 

ELEIÇÃO NO TCE

Prudentópolis - O candi-
dato a deputado estadual pelo 
Partido Democrático Trabalhista 
(PDT), Marcio Pauliki esteve na 
V Festa Nacional do Feijão Preto 
(FENAFEP), em Prudentópolis, 
no sábado (09). Ele foi recebido 
pelo prefeito municipal, Gilvan 
Pizzano Agibert.

Marcio Pauliki conversou 
com a população e assumiu o 
compromisso de trabalhar em 
defesa dos pequenos produtores 
rurais para melhorar a vida no 
campo. “As estradas rurais pre-
cisam de manutenção constante, 
inclusive com uso de nova tecno-
logia e construção de galerias de 
pluviais. Vou trazer emendas que 
possibilitem a reforma de pontes 
importantes para o escoamento 
da produção”, enumera.

Outra preocupação do candi-
dato é com relação à segurança 
nas zonas rurais. “Vou buscar 
recursos para incrementar a 
Patrulha Rural e determinar que 
as rotas sejam definidas pelas 
associações dos municípios, 

embasadas em estudos das pró-
prias associações”, frisa.

A V Festa Nacional do Fei-
jão Preto ocorreu de 7 a 10 de 
agosto. O evento reuniu pales-
tras, exposições, área técnica, 
gastronomia, eventos culturais, 

parque de diversões, rodeios e 
shows. O município de Pruden-
tópolis é um dos maiores produ-
tores de feijão preto do Brasil e 
o objetivo da festa é promover 
o encontro de produtores do 
grão.

Pauliki conversou com amigos em Prudentópolis

Divulgação

Marcio Pauliki participa da V Fenafep

O presidente da Associação 
dos Municípios do Paraná (AMP) 
e prefeito de Nova Olímpia, Luiz 
Lázaro Sorvos, vai ingressar com 
uma ação na Justiça por calúnia 
e difamação contra o conselheiro 
Nestor Baptista, do Tribunal de 
Contas do Estado. Ele acusou o 
conselheiro de divulgar denún-
cias na imprensa com o objetivo 
de desmoralizá-lo e de enfraque-
cer o projeto dos municípios que 
moderniza o TCE.

“É este o estado de direito 
defendido por este cidadão: 
fazer denúncias sem provas, ali-
mentando a imprensa com inver-
dades, sem o devido processo 
legal e sem o procedimento ele-
mentar, para constatar se houve 
irregularidades ou prejuízos aos 
cofres públicos. Ele, como juiz 
de uma Corte de Contas, tem a 
obrigação de saber que não pode 
agir assim. Transgride as normas 
elementares do cargo que ocupa, 

prejulga e denuncia sem absolu-
tamente nada estar comprovado. 
Lamentável, inaceitável,  o ranço 
de autoritarismo que permeia 
suas atitudes”, afirmou Sor-
vos.  Ele explicou que o projeto 
que encaminhou à Assembleia 
objetiva exatamente evitar injus-
tiças como estas contra os pre-
feitos do Paraná.

O presidente da AMP afir-
mou que as denúncias provam 
que os prefeitos têm razão em 
pedir mudanças urgentes no tra-
tamento que o Tribunal de Contas 
dispensa aos gestores munici-
pais. “Muitas vezes, o Tribunal 
de Contas comete injustiças e 
excessos contra os prefeitos e, 
ao agir assim, desmoraliza-os 
perante a opinião pública. Sou 
presidente de uma instituição 
de defesa dos municípios e sou 
vítima de ataques covardes dessa 
natureza. Imaginem o que não 
impõe aos outros prefeitos”, 

comentou.  
Hoje, o presidente da AMP 

entregou ao presidente da 
Assembleia Legislativa, deputado 
Valdir Rossoni, relatório parcial 
contendo 145 multas do TCE 
contra os prefeitos do Paraná, 
totalizando R$ 1,278 milhão de 
multas administrativas e cerca 
de R$ 8 milhões por devolu-
ções. Deste total, 38 multas 
referem-se a atuais prefeitos. O 
período considerado foi de julho 
de 2013 a julho de 2014.

Luiz Sorvos espera que, 
diante deste relatório, Rossoni 
coloque o projeto para tramita-
ção e votação o mais rapidamente 
possível. “Aliás, com o trâmite na 
Casa, certamente o projeto será 
aperfeiçoado pela sabedoria dos 
deputados. Não tenho dúvidas 
que o debate legislativo inerente 
à democracia produzirá um texto 
moderno e qualificado”, disse o 
presidente da AMP. 

AMP versus TCE ainda repercute

 O candidato a Deputado 
Federal, João Barbiero, participou 
neste domingo (10) da tradicional 
Festa Nacional do Feijão Preto de 
Prudentópolis, V Fenafep.  A festa 
que marca o aniversário da cidade, 
dia 12 de agosto, aconteceu no 
Centro de Eventos Terra das 
Cachoeiras.

 A campanha de Barbiero em 
Prudentópolis está sendo feita 
junto ao candidato a Deputado 
Estadual, Chico Guil (PV). Na 
coordenação desta frente de apoio 
está o ex-candidato a Prefeito Divo 
Batista, pelo Partido Verde, que 
pretende ser candidato a prefeito 
de Prudentópolis nas próximas 
eleições.

Barbiero se comprometeu 
como Deputado Federal a buscar 

recursos junto ao governo para um 
incentivo maior ao evento, “essa 
festa já faz parte da cultura e tra-
dição de Prudentópolis e merece 
todo o incentivo do poder público. 
Vamos trabalhar para buscar o 
apoio que a cidade precisa”, disse.

Durante o evento Barbiero 
conheceu melhor o trabalho desen-
volvido pela Associação protetora 
dos Animais, Apasfa, entidade 
sem fins lucrativos e de Utilidade 
Pública que luta pelos direitos dos 
animais dando assistência veteri-
nária aos animais de rua. “Fiquei 
muito interessado em saber mais 
sobre as atividades realizadas pela 
Apasfa, visto que uma das minhas 
propostas é apoiar as entidades 
que lutam e cuidam de animais 
abandonados”, afirmou.

Barbiero marcou presença na      
Festa Nacional do Feijão Preto



Jaguariaíva realiza concurso de fotos
Jaguariaíva - A prefeitura de 

Jaguariaíva, através do Departa-
mento de Turismo da Secretaria 
Municipal de Indústria, Comércio 
e Turismo (Smict), abre inscrições 
no dia 18 para seu 2º Concurso de 
Fotografia. Com o tema “Turismo: 
O que atrai o turista a nos visitar”, a 
promoção tem o objetivo de fomen-
tar o turismo, incentivar a produção 

de imagens locais e ampliar o banco 
de dados fotográfico do município.

As inscrições são gratuitas e 
podem participar, com até duas 
fotos, pessoas residentes em 
Jaguariaíva e com idade acima de 
14 anos. Conforme regulamento, 
os trabalhos devem evidenciar o 
aspecto turístico local, como fauna 
e flora, gastronomia, arquitetura, 

cultura, história, natureza e aven-
tura, incluindo esporte radicais e 
off road. Criatividade, qualidade 
fotográfica e consonância com o 
tema do concurso são os requisi-
tos a serem avaliados pela comis-
são julgadora. 

O material para inscrição deve 
ser entregue na Smict, no Departa-
mento de Turismo, até 22 de setem-

bro. A divulgação dos resultados 
será em 3 de outubro, a partir das 
19h na Estação Ferroviária. Câme-
ras fotográficas digitais, blue ray e 
bandeja personalizada estão entre 
os prêmios, que serão distribuídos 
do 1º ao 4º lugar. Mais informações 
podem ser obtidas pelo telefone 
(43) 3535-7935. A Smict fica na 
Rodovia Pr-151, Km 213.
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Piraí do Sul - A secretaria 
municipal de Cultura abriu a 
primeira exposição no Espaço 
Cultural Dalva Ferreira Fanchin 
com as obras do artista piraiense 
Jorcelei de Oliveira, na noite 
de sexta-feira (08), no prédio 
do antigo Cine Imperial. Sirlei, 
como é mais conhecido, faz a 
sua arte com a técnica do lápis 
de cor e em alguns quadros tam-
bém com caneta esferográfica. A 
Exposição de Quadros “Pesach” 
ficará aberta para visitação de 08 
a 18 de agosto. 

A secretária municipal de Cul-
tura, Tânia R. Datola de Mello, 
espera que essa seja a primeira 
exposição de muitas que a prefei-
tura de Piraí do Sul irá promover. 
“Como ainda não podemos utili-
zar o espaço para o cinema por 
falta de estrutura, vamos utili-
zá-lo como vitrine para expormos 

as obras dos artistas piraienses, 
os colocaremos em destaque. A 
partir de hoje vamos conhecer o 
artista Jorcelei expressando todo 
o seu talento”, enfatiza.

O Artista
Jorcelei de Oliveira nasceu 

em maio de 1972 em Piraí do 
Sul. Filho de Percy de Oliveira e 
Leoni Lima de Oliveira despertou 
o gosto pela pintura nas aulas de 
educação artística das professo-
ras Joselina Albini (Negrinha) e 
Cleiby Maria Alves Sabino (Nini-
nha). Pintou seu primeiro qua-
dro em 1989 e desde então não 
parou mais. Oliveira agradeceu 
a oportunidade, pois segundo 
ele conta, já havia tentado expôr 
em outro local mas sem sucesso. 
“Tomara que eu puxe a fila e apa-
reçam mais artistas. Agradeço 
eternamente pelo espaço”.

Público tem oportunidade de conhecer técnica até dia 18

Divulgação

Cultura lança Exposição 
de Quadros 'Pesach'

Da assessoria

Tibagi - A edição da XV 
Festa de Ação de Graças pela 
Colheita realizada no último 
final de semana, em Tibagi, 
bateu recorde de público ultra-
passando 10 mil pessoas nos 
dias do evento. O ponto alto 
da festa foi o show do can-
tor André Valadão que lotou 
a praça Edmundo Mercer na 
noite de sábado. Programação 
variada atendeu todas as ida-
des com momentos de louvores 
e oração que emocionaram o 
público e ainda vibraram com 
show da Banda Tocha e culto 
ecumênico.

“Perante vocês, entrego 
hoje, e em todos os dias de 
nosso governo, as chaves do 

município nas mãos do Senhor 
Deus para que Ele nos ilumine 
e nos guie, pois Ele é o dono de 
nosso Tibagi”, declarou a pre-
feita Angela Mercer de Mello 
durante a abertura do segundo 
dia da festa. “Esta comemora-
ção é uma das mais bonitas do 
calendário de eventos e estamos 
investindo e dando todo apoio 
que ela merece. Temos muitos 
motivos para agradecer, inclu-
sive o excelente momento que 

nossa Administração vem pas-
sando e precisamos agradecer 
as inúmeras conquistas recebi-
das em nossa cidade”, pontuou.

O vice-prefeito, Artur 
Ricardo Nolte, o Butina, que 
foi autor do projeto de lei que 
criou a Festa de Ação de Gra-
ças, quando vereador em 1999, 
afirma que nesta edição a festa 
recebeu os investimentos que 
merece e ressalta a importância 
de render momentos de agra-

decimento. “Na agricultura, a 
tecnologia prepara e deixa as 
terras das lavouras prontas para 
o plantio. Mas temos de agra-
decer a Deus por mandar as 
chuvas na hora certa e com as 
condições climáticas favoráveis 
termos uma das produções mais 
fartas do país”, citou. “Só para 
se ter ideia, produzimos cerca 
de 10 milhões de sacas de grãos 
por ano. Por isso a importância 
desta festa”, frisou.

O pastor Alexandre Scala-
brin Ribas, da Igreja Evangélica 
Reformada, avalia positivamente 
esta edição. “Remodelamos a 
organização da festa e junto com 
outros irmãos pastores e repre-
sentantes da comissão organiza-
dora estamos dando uma nova 
cara para o evento”, enfatiza. 
“Nossa intenção é manter este 
formato, que desta vez alcançou 
um público bem maior com-
parado aos anos anteriores”, 
sublinha.

A prefeitura de Tibagi inves-
tiu na estrutura com tendas, 
banheiros químicos e seguran-
ças. “A estrutura foi ampliada 
para a edição deste ano para 
melhor atender todos os parti-
cipantes das dez igrejas locais, 
além de caravanas de diversas 
cidades vizinhas que partici-
param do evento”, registrou o 
gerente de Cultura, Peter Allan. 
“É todo um aparato que foi 
planejado especialmente para a 
festa. Acreditamos ser um inves-
timento propício para fomentar 
o turismo religioso e o resultado 

foi muito satisfatório”, reco-
nhece a secretária de Turismo, 
Juliane Teixeira.

Tarde recreativa
O sábado foi marcado por 

uma programação que envol-
veu público de todas as idades. 
Desde as 14 horas, a criançada 
participou de recreação com 
pintura de rosto e outras ati-
vidades propostas pela Igreja 
Quadrangular. Durante os dias 
de festa, igrejas e entidades 
expuseram e comercializaram 
produtos naturais e formaram 
uma praça de alimentação para 
atender os fiéis.

Participaram do encon-
tro pastores e lideranças das 
igrejas Assembleia de Deus, 
Assembleia de Deus Madureira, 
Batista Betel, Batista Inde-
pendente Shekinah, Evangé-
lica Reformada, O Brasil para 
Cristo, Presbiteriana do Brasil, 
Quadrangular, Só o Senhor é 
Deus e Paróquia Nossa Senhora 
dos Remédios através do Lar de 
Nazaré.

Público lotou a praça Edmundo Mercer no sábado e domingo

Cantor gospel 
André Valadão 
atraiu público 
de toda região 
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10 mil pessoas e recorde de público
XV FESTA DE AÇÃO DE GRAÇAS EM TIBAGI

Tibagi - Cerca de três mil 
pessoas acompanharam na sexta-
feira (8) a primeira noite de ati-
vidades da XV Festa de Ação de 
Graças pela Colheita. Marcada 
pelas apresentações das igrejas 
Só o Senhor é Deus, Quadrangu-
lar, Batista Betel e Presbiteriana 
do Brasil, também responsáveis 
pelo culto ecumênico, o destaque 
foi a escolha das princesas da 
festa, eleitas em duas categorias 
mirim e juvenil com animação da 
Banda Tocha.

Isabela Vitória Brudnoski 
Euzébio, 5 anos, foi eleita 1ª 
Princesa mirim representando 
a Igreja O Brasil para Cristo. 
A 2ª Princesa foi Gabriela Cor-
cini, 7 anos, representando a 
Igreja Evangélica Reformada e o 
terceiro lugar ficou com Beatriz 
Pereira Sebastião, 7 anos, repre-
sentando a Escola Municipal 
Professor Aroldo.

Na categoria juvenil o pri-

meiro lugar ficou para Andrielle 
Cristina Bueno, 16 anos, da 
Igreja Só o Senhor é Deus. Na 
sequência receberam as faixas 
Laiza Schneider da Silva, 15 
anos, da Igreja Presbiteriana 
do Brasil e Daniele de Proença 
Novakosvski, 17 anos, represen-
tando o Colégio Estadual Irênio 
Moreira Nascimento.

O corpo de jurados foi com-
posto pela gerente da Agência de 
Desenvolvimento do Turismo dos 
Campos Gerais, Karen Kobi-
larz, rainha da 24ª Munchen 
Fest, Karine Juliane Zampieri, 
presidente do conselho de Segu-
rança e Presidente do Instituto 
Projeto Vida de Ações Sociais 
de Telêmaco Borba, Graciane 

Ekermann, o jornalista do Jornal 
Folha da Cidade, Cleverson de 
Oliveira e a Miss Brasil Glamour 
2014 e apresentadora da TVM, 
Ândrea Sasse. Os jurados avalia-
ram beleza, simpatia, traje e des-
file com notas de 1 a 5 pontos 
em cada quesito.

Ao todo, 25 candidatas, 
sendo 12 na categoria juvenil e 
13 na mirim participaram do con-
curso representando entidades do 
município. Os trajes foram padro-
nizados, compostos de vestido 
e tiara de flores, seguindo estilo 
de camponesa. O Programa de 
Voluntariado Paranaense – Pro-
vopar Tibagi foi responsável 
pela confecção, com apoio do 
Sindicato Rural e Sindicato dos 
Servidores Públicos Municipais 
de Tibagi. A ornamentação do 
vestido ficou por conta das can-
didatas, utilizando grãos, flores, 
e outros elementos naturais que 
caracterizem a festa.

Andrielle Cristina Bueno ficou com 1º lugar juvenil

Divulgação

Eleição de princesas marcou o sábado
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Em relação a 2013 as 
vendas do comércio por oca-

sião do Dia dos Pais não 
apresentou grande impacto. 
Já em relação ao mês ante-
rior, o crescimento alcançou 
a casa dos 12%.

Além de o segundo 
domingo do mês ser dia dos 
pais, um clássico para se pre-
sentear, ainda o mês anterior 
sofreu com o chamado efeito 
Copa do Mundo, conforme 
explica o gerente Executivo 
do Sindicato do Comércio 
Varejista de Castro (Sindi-

castro), Eurico Teixeira. “O 
mês de julho em geral não 
foi bom para o comércio, a 
maioria dos estabelecimentos 
acabava fechando mais cedo, 
inclusive, no Dia dos Namo-
rados, que coincidiu com a 
abertura do mundial, mas 
o Dia dos Pais atendeu às 
expectativas”, afirma Eurico.

De acordo com o gerente, 
os setores que mais ven-
deram para o dia dos pais 
ainda foram os que oferecem 

presentes clássicos, como 
roupas, calçados e acessó-
rios, porém, um aumento 
nas vendas de perfumes, 
cosméticos e jóias, aponta 
que os pais estão cada vez 
mais vaidosos.

Quanto aos preços, a 
grande maioria dos estabele-
cimentos aposta em promo-
ções, o que provoca maior 
número de vendas, compen-
sando os descontos ofereci-
dos.

Presentes
tradicionais
são os que 
vendem mais

Comércio tem movimento 12% maior
DIA DOS PAIS

Com a empolgante campa-
nha do MM/Caramuru Futsal 
no Paranaense Série Prata e 
em todos os campeonatos em 
que o time vem representando o 
município, não há torcedor que 
não fique radiante. Mas a emo-
ção em especial de uma torce-
dora mirim, merece destaque. A 
pequena Gabriela Valenga Souto 
Rosa – Bibi, de apenas oito anos 
é apaixonada pelo Caramuru, e 
sonha em defender a camisa do 
time ‘desde sempre’, segundo 
suas palavras.

A paixão pelo esporte parece 
crescer junto a pequena admira-
dora, tanto que time de coração, 
ela possui três, Caramuru Futsal, 
Operário Ferroviário de Ponta 
Grossa e Flamengo. Quando era 
mais nova, também tinha espaço 
para o Palmeiras.

Acompanhar a equipe Cara-
muru é algo que ela faz com muita 
alegria. “Durante o campeonato 
fui a quase todos os jogos, só não 
fui a dois porque estava doente, 
mas fui pra Prudentópolis nos 
Jogos Abertos e vou agora pra 
Chopinzinho também”, relata a 

pequena. Gabriela também tem 
o privilégio de entrar em quadra 
com o time quando joga em casa.

No seu caso, ser apaixonada 
por esporte vem de família, já que 
o pai, Silvano Souto Rosa é super-
visor técnico do time de futsal e 
presidente da Associação Cara-
muru. Porém, o orgulhoso pai-
zão garante que esse entusiasmo 
todo sempre foi voluntário. “Todo 
esse amor partiu dela, sem nunca 
eu ter forçado ou coisa parecida. 
Tenho muito orgulho dela”, afirma 
o supervisor.

Apesar da pouca idade, 
Gabriela possui muita determi-
nação para chegar onde sonha. 
Há dois meses ela ingressou na 
escolinha do Caramuru Futsal e 
treina intensamente com o profes-
sor Garfinho e com os meninos 
da categoria sub-9. “Para conti-
nuar, tenho que ir bem na escola”, 
enfatiza.

Mesmo com a motivação, 
existe um fator que deixa Bibi 
preocupada. “Eu quero muito 
jogar campeonatos pelo Cara-
muru, mas ainda não existe cam-
peonato feminino para a minha 

idade”. A causa defendida pela 
filha, também foi abraçada pelo 
pai. Silvano espera ver a paixão 
da filha no esporte incentivando 
mais meninas e meninos a pro-
curarem as escolinhas esporti-
vas do Caramuru, em todas as 
modalidades. Além dos bene-
fícios para a saúde e bem estar 
social, proporcionados pela 
prática esportiva, o supervisor 
também destaca a capacidade de 
oferecer oportunidades, tirando 
muitas vezes, crianças e jovens 
de perto das drogas.

Ídolos a parte
A pequena Bibi veste a camisa 

do Caramuru e torce pelo time 
como um todo, mas sua maior 
admiração é dispensada ao ala 
Maison, inclusive a paixão pelo 
time nasceu ao ve-lo jogar. “Meu 
pai me levou pra ver um jogo e 
já gostei do time e dos jogadores, 
principalmente do Maison. Ele 
é meu preferido, mas também 
gosto do Éder e do Guelé, ah, e 
do Ilbério também. Nas viagens 
eles sempre cuidam de mim”, 
relatou a pequena torcedora.

Aos 8 anos Bibi sonha defender 
a camisa do MM / Caramuru

Da Assessoria

A Prefeitura de Castro, atra-
vés da Secretaria Municipal de 
Segurança Pública, inicia nesta 
terça-feira (12) a 'Operação 
Segurança Escolar'. 

A secretária municipal de 
Segurança Pública, Regina Maria 
Vassão Iezak, explica que a opera-
ção consistirá na pintura de faixa 
de pedestre em frente a todas 
as escolas do perímetro urbano 
e também em blitze educati-
vas. "A atividade é resultado de 
um pedido do prefeito Reinaldo 

Cardoso durante reunião nesta 
segunda-feira (11)", destaca a 
secretária. 

Conforme Regina, enquanto 
profissionais da Secretaria de 
Segurança Pública farão a pintura 
das faixas, a Guarda Municipal 
promoverá ações educativas foca-
das na segurança do transporte 
dos escolares. "Os guardas muni-
cipais conscientizarão os alunos 
sobre a importância em utilizar a 
faixa de pedestre ao atravessar a 
via e, também farão a orientação 
aos motoristas para que respei-
tem a sinalização", completa. 

Operação Segurança 
Escolar começa hoje

Campos Gerais detém 18% de           
adesões ao 'Nós Podemos Paraná'

Da assEssoria

Das 59 Prefeituras Munici-
pais que aderiram ao Movimento 
Nós Podemos Paraná, onze são 
da Associação dos Municípios 
dos Campos Gerais (AMCG). 
Os números foram apresentados 
durante a Oficina de Capacita-
ção dos Objetivos de Desenvol-
vimento do Milênio (ODM) na 
última sexta-feira. Conforme a 
articuladora do Serviço Social 
da Indústria (Sesi), Priscila 
da Luz Vieira, é importante o 
engajamento das Prefeituras 
junto ao Movimento que arti-

cula o alcance dos Objetivos de 
Desenvolvimento do Milênio no 
Estado. “Buscamos a integração 
de ações de desenvolvimento nos 
três setores, público, privado e 
organizações não governamen-
tais”, destaca lembrando que 
com as demais instituições, o 
Paraná contabiliza 208 adesões 
ao Movimento.

Para a articuladora a partici-
pação no Movimento é facilitada 
pela comunicação entre os seto-
res, pela agenda de desenvolvi-
mento mundial, com atuação em 
190 países, e pela agenda clara 
de metas. Através do Movimento, 

as organizações podem monito-
rar os avanços dos indicadores 
de desenvolvimento. “Muitas 
pessoas desconhecem, mas atra-
vés do portal odm (www.porta-
lodm.com.br) podemos acessar 
todos os indicadores, bem como 
gráficos e textos explicativos de 
cada município e fazer compara-
tivo entre eles”, conta.

Durante a Oficina, os gesto-
res tiveram acesso aos indicado-
res de seus municípios e puderam 
avaliar o seu desempenho. “Com 
base nestes dados, as Prefeituras 
podem verificar seus acertos e 
suas falhas”, explica Priscila.

Em reunião realizada na 
tarde desta segunda-feira (11), 
a Comissão Executiva da Assem-
bleia Legislativa (Alep) e a dire-
ção do Tribunal de Contas do 
Estado do Paraná (TCE-PR) 
decidiram, de forma conjunta, 
rever a aplicação das multas for-
mais aos gestores públicos.

Por meio de resolução interna 
a ser aprovada em Plenário pelo 
Tribunal, as multas formais refe-
rentes ao mesmo objeto serão 
agrupadas em uma só, deixando 
de ser aplicadas individualmente. 

A posição tem o apoio de todos 
os conselheiros relatores. A deci-
são possibilitará uma padroniza-
ção nos julgamentos, garantindo 
equidade nos procedimentos.

Da reunião participaram 
os presidentes da Assembleia 
Legislativa, Valdir Rossoni e do 
Tribunal de Contas do Estado, 
Artagão de Mattos Leão; o vice-
presidente do TCE, Durval Ama-
ral e os integrantes da Executiva 
da Alep, Miró Guimarães (pri-
meiro secretário) e Ademir Bier 
(segundo secretário).

Reunião selou acordo 
sobre aplicação de multas

ALEP E TCE

Da Assessoria

A trincheira localizada 
no km 170 da BR-277, em 
Palmeira, está com o tráfego 
liberado desde às 16 horas 
desta segunda-feira (11). De 
novembro do ano passado até 
hoje, os motoristas e a popula-
ção da região usavam um des-
vio, em função das obras. O 
Departamento de Estradas de 
Rodagem do Paraná (DER) 
alerta os usuários sobre a sina-
lização no local, que indica o 
novo tráfego, além de máqui-
nas e operários na rodovia. 

Para que o tráfego pudesse 
ser liberado foram finalizadas 
a pintura das faixas e a sina-
lização provisória, implantada 
na parte de cima da trincheira, 
por onde o fluxo passa. Após a 
liberação, as equipes continu-
arão os serviços de terraplena-
gem e pavimentação da pista 

inferior da rodovia e das alças 
de acesso e saída da obra. 

Segurança
“Com a trincheira, reivin-

dicada há muito tempo pela 
população de Palmeira, os 

usuários terão mais segurança 
e mobilidade ao trafegarem”, 
explica o diretor-geral do 
DER, Nelson Leal Junior.

Além da trincheira, estão 
previstas a construção de 
duas rotatórias, duplicação 

entre os km 168 e 169, além 
da regularização de qua-
tro acessos. O investimento 
total chega a R$ 10 milhões 
e a previsão é que as obras 
estejam concluídas até o final 
deste ano.

Divulgação

Trincheira já está liberada ao tráfego

Obras deverão estar concluídas integralmente até o final de 2014



VENDO UNO 1997
4 portas, ar quente, pneus novos em 
ótimo estado. Valor R$ 9.500,00. Fone 
(42) 9914-4532 ou 3232-2290.

VENDE-SE UMA VARANT
Estado impecável, ano 70, quatro pneus 
novos. Tratar com Zé Luiz (42) 9102-
2843 ou nos fundos da loja Confiança.

VENDE-SE BESTA
Van Kia besta ano 98, 12 lugares. Tratar 
fone (42) 9911-1452.

BM IMÓVEIS VENDE
Lote medindo 600m² sendo 15x40 Na 
Avenida Vicente Fiorillo, Castroville 
próx. ao Condor. Creci j4416 Fone: 
3232-3710/8808-8352. 

BM IMÓVEIS VENDE
Ótima Residência c/ aproximadamente 
600m² área construída, terreno 3.140m² 
na Morada do Sol, sendo 4 quartos (2 
suítes), 2 salas, coz., depend. empr-
egada, mezanino, garagem, churrasq. 
e quadra esportiva. Creci j4416 Fone: 
3232 3710/8808 8352.

BM IMÓVEIS VENDE
Casas em alvenaria contendo 2 quartos, 
sala, cozinha, banheiro e vagas para dois 
carros. Na Rua Bolívia, Santa Cruz. Creci 
j4416 fone: 3232-3710/ 8808-8352. 

BM IMÓVEIS VENDE
Casa em alvenaria contendo 4 quartos, 
sala, cozinha, banheiro, edícula com 
quarto, cozinha, banheiro. Terreno 
medindo 270,75 m² sendo 9,50x28,5. 
Na Rua Cel Olegario de Macedo. Creci 
j4416 fone: 3232-3710/8808-8352.

BM IMÓVEIS VENDE
Área de 2.100m² (42x50) Rua Urbano 
Borges Martins, Centro. Creci j4416 
fone: 3232-3710-8808-8352.

BM IMÓVEIS VENDE
Lote próximo ao Filetto na Rua José 
Marques medindo 1.145m² Creci j4416 
Fone: 3232 3710/8808 8352.

BM IMÓVEIS VENDE
Lote medindo 937m² na Rua 13 de maio, 
Bairro Bom Sucesso. Creci j4416 Fone: 
3232-3710/8808-8352.

BM IMÓVEIS
ALUGA

Salas Comerciais Galeria Espaço da 
Mulher. Creci j4416 fone: 3232-3710 
- 8808-8352.

BM IMÓVEIS
ALUGA

Sobrado 3 quartos no Condominio 
Residencial Terrazas, Na Rua Urbano 
Borges Martins, Centro. Creci j4416 
fone: 3232-3710-8808-8352.

ALUGA-SE
SALA COMERCIAL

Av. Presidente Kennedy, prox. ao 
quartel. Ótimo para escritório, Valor R$ 
600,00. Fone (42) 3232-1279.

VENDE-SE CASA
Vende-se casa localizada na rua: Paulo 
Iank n° 57, Vila Farias, próximo a trator 
New. Casa em alvenaria, de esquina com 
2 quartos, sala, cozinha, copa e banheiro. 
Fone (42) 9946-1249 e 8404-3325.

VENDE-SE TERRENO
Loteamento Nossa Sra. das Graças. Rua 
Judite Carneiro de Melo c/ instalação 
de água e luz. Quadra 10 lote 08 sem 
número. Tratar c/ Jair. Fone (42) 9858-
3068 ou 9955-3747.

VENDE-SE CASA
Na rua: Acelino Correa Bueno n° 46. 
Valor R$ 100 mil, financiamento a combi-
nar. Fone (42) 9916-3467 – Maria.

CASA&CAMPO IMOBILIÁRIA- 
VENDE EM CARAMBEÍ

Descrição: Lote de 2.036 m²  com casa 
residencial de 260 m² em alvenaria, com 
área doe 135 m² contendo: Sala, copa, 
cozinha, 01 WC social, 03 quartos,1 
suíte, 01 área de serviço, 01 despensa, 
01 sacada, garagem para 02 carros, chur-
rasqueira, aquecimento a gás nas tornei-
ras e chuveiro, carpete de madeira na 
sala e dormitórios; banheiro da suíte com 
hidromassagem, lavanderia coberta, 
garagem em laje com portão automático. 
www.imobiliariacasaecampo.com

CASA&CAMPO IMOBILIÁRIA- 
VENDE TERRENO DE ESQUINA

Lote situado à Rua Vidal Martins de 
Oliveira, esquina com a Rua José Bonifá-
cio, Vila Rio Branco, nesta cidade, com 
área total de 640m².  Excelente para 
construção de prédio. www.imobiliari-
acasaecampo.com

CASA&CAMPO
IMOBILIÁRIA - VENDE LEITERIA
Estrutura de leiteria montada: 31 hect-
ares - 180 animais, sendo 110 em fase 
de lactação; com nascentes de água; 
luz-COPEL 15 kw - gerador de 20 kw; 
linha telefônica; barracão 1.000 m²; 
barracão suínos - 1.200m²;  02 casas 
de caseiro; máquina de tratar nova; sala 
de ordenha com 04 conjuntos; tanque 
de leite para 4.000,00 mil litros; fossa 
leiteira-1200m³; botijão de sêmen com 
carga; 02 caixa d"água de 10.000 litros; 
silos de ração; trator 2012- Massey -1000 
horas; 180 cabeças de gado holandês. 
www.imobiliariacasaecampo.com

ALUGA-SE KITINETE
No centro, contendo um quarto, sala, 
banheiro e cozinha. Fone (42) 3233-
3481 ou 9818-8178.

ALUGA-SE CASA
Casa no centro, rua: General Osório, 
próximo a pizzaria Le Toth. Tratar fone 
(42) 9922-4316.

PRODUTORES DE LEITE
Temos um produto sensacional e único 
do mercado, para prevenção e cura da 
mastite, com aumento na produção de 
leite e baixando a (CC5) sem uso de 
antibióticos e sem descarte do leite. 
Informações com Marcos 9919-8009. 
Almir 9966-8591.

ACQUABOX LAVA CAR
Lavagem ecológica do seu carro em 
sua casa ou no seu escritório. Lavagem 
de carros, higienização de motor, 
cristalização de vidros, higienização ar 
condicionado, limpeza de bancos de 
couro e tecidos, polimento 3 m. Basta 
ligar e nos vamos ate você. Fone (42) 
8872-1611 ou 9967-7894 – Riva.

VENDO KIT GNV
Gás veicular, 2 bujões 7,5 mts³. Tirado de 
uma GM Meriva. Valor R$500,00. Fone 
(42) 9914-4532 ou 3232-2290.

VENDE-SE
LOJA COMPLETA

Acessórios femininos em geral. Aceita 
carro no negocio. Fone (42) 8833-
3311.

CURSOS SENAC
Matemática financeira - início 
dia 22/09
Oratória - início dia 13/09
Organização de almoxarifado - 
início dia 06/09
Informações Senac: 3232-5655

PROCURO
EMPREGO

Domestica diarista ou auxiliar de lim-
peza, c/ experiência de 10 anos. Fone 
(42) 3233-1354 ou 8857-2346.

SUTIL MUDANÇA
Com caminhão fulgão, mudanças e 
viagem. Orç/ sem compromissos, falar 
com Luiz. Contato (42) 9982-8784 ou 
(42) 8840-2562.

AMARRAÇÃO
AMOROSA 

PAI LAÉRCIO traz a pessoa 
Amada em apenas 7 dias. 43 
3152-1658/43 9602-8871 laer-
cioadriano@yahoo.com.br 

VENDE-SE
RESFRIADOR DE LEITE

800 litros, ano 2008 em perfeito estado. 
Valor R$ 6.500,00. Contato pelo Fone 
(42) 9993-5386. Falar com Sergio.

LIXO X $$$
Compro latinhas – baterias- cobre- 
metal - Inox-antimônio e aluminio em 
geral. Pago o melhor preço em dinheiro, 
e retiro em sua casa. Tratar pelo fone 
(42) 9938-0387. Falar com Francisval.

PROCURO HOMENS PARA
RELACIONAMENTO SÉRIO

Que tenham acima de 30 anos. Sou loira. 
Fone (42) 9832-8850.

SILAGEM DE
MILHO 600 KG 

Vendo silagem de milho em embalagem 
de 600 kg. Valor R$150,00, tratar fone 
(42) 9977-8131, à noite.

PROCURO
EMPREGO

Manicure e pedicure faço ao domicilio. 
Também procuro emprego de diarista. 
Fone (42) 9843-3423 – Micheli.

FÊNIX TRANSPORTES
Transporte diário: Castro a Ponta 
Gossa / Ponta Grossa a Castro. 
Transporte de documentos, 
peças, caixas e malotes. Sua 
encomenda com rapidez e quali-
dade! Fone (42) 9814-9996 e (42) 
8844-2919 – Renato.

SALÃO ATELIÊ
DA BELEZA

Atendimento ao publico feminino, 
trabalho personalizado e também com 
exclusividade no horário agendado, 
atendimento vip, nosso compromisso 
é atender bem e com serviços e produ-
tos de ótima qualidade a um preço 
acessível, especialidade em mechas e 
retoques, realizamos transformações 
incríveis em seu cabelo, ambiente 
aconchegante, também fazemos outros 
procedimentos entre esses: cortes 
femininos, depilação com fio egípcio, 
hidratações, penteados, maquiagem, 
escova sem formol (redutor de volume) 
sem risco a saúde, nosso salão fica na 
Vila Rio Branco (próximo a Honda 
Tibagi Motos), fale com a Profissional 
Colometrista (Ângela) com mais de 5 
anos de experiência e mais de 2.000 
mechas já realizadas, atendimento 
pelo fone: (42) 3233-3901 ou venha 
pessoalmente nos visitar e tomar um 
cafezinho.

Classificados a partir de R$ 1,00

(42) 3232-5148     A forma mais barata de fazer negócio!

Quer comprar,
vender ou alugar

seu imóvel?
Faça-nos 

uma visita
3233-4105

www.imobiliariaetica.com
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'Casa da Criança' será
parceira do Dia de Castro

Em operação desde 1995, entidade atende a 221 crianças e adolescentes

A Casa da Criança e do Ado-
lescente Padre Marcello Quilici, foi 
fundada em 1995, por iniciativa do 
padre Pietro Fietta, religioso da Con-
gregação das Escolas de Caridade 
Cavanis e por membros da Paróquia 
São Judas Tadeu. O nome da enti-
dade é uma homenagem ao padre 
Marcello Quilici, sacerdote Cavanis, 
que na década de 80 foi pároco da 
comunidade de São Judas Tadeu. 

A Casa da Criança atende 221 
crianças e adolescentes no serviço 
de fortalecimento de vínculos, ofe-
recendo alimentação diária, higiene 
bucal, e oficinas de aprendiza-
gem,  como Informática, Hardware, 
Bordado, entre outras. A manuten-
ção financeira da entidade é feita 
através de promoções, convênio com 
a Prefeitura e doações da comuni-
dade castrense.

inform
e publicitário

ENTIDADE ATENDE HÁ QUASE 20 ANOS

Pelo terceiro ano consecutivo, a 
Casa da Criança Padre Marcello Qui-
lici será uma das entidades parceiras 
na realização do Dia de Castro. A 
festa, promovida pela Prefeitura de 
Castro e Lions Clube, está prevista 
para acontecer entre os dias 29 de 
agosto e 7 de setembro. 

Na 15ª edição do Dia de Cas-
tro, a Casa da Criança participará 
da Feira Gastronômica - na Praça 
Manol Ribas, entre os dias 5 e 7 de 
setembro. Na barraca da entidade, 
os visitantes poderão experimen-
tar esfirras, sucos naturais e ainda 
auxiliar a entidade no desenvolvi-
mento de suas ações. O coordena-
dor da Casa, Adriano Roberto dos 
Santos, explica em 2013 a parti-
cipação na Feira Gastronômica da 
festa resultou em cerca R$ 3 mil 
para a entidade. "Com este valor 

conseguimos recuperar a quadra 
de esportes, reformar as cortinas 
de salas de aula e renovar a pin-
tura da sala de recreação". Santos 
acrescenta que o valor arrecadado 
neste ano será utilizado para pagar 
o manilhamento do pátio da enti-
dade. "É muito importante esta 
oportunidade, pois as entidades 
mostram um pouco do seu trabalho 
e também promovem sua integra-
ção com a comunidade", ressalta. 

A Casa da Criança também está 
entre as entidades que participarão 
do Campos Gerais Cidadão. A ati-
vidade, programada para o dia 6 de 
setembro, na praça Manoel Ribas, 
oferecerá diversos serviços à popula-
ção. Na ocasião, a entidade oferecerá 
gratuitamente aulas de informática 
básica e também disponibilizará 
acesso à internet à comunidade. 

Divulgação

DA ASSESSORIA

Mais de mil e quinhentas 
pessoas participaram da Semana 
Nacional pela Cidadania e 
Solidariedade promovida pelo 
Núcleo Regional dos Objetivos 
de Desenvolvimento do Milênio 
(ODM) nos Campos Gerais. 
Ações foram realizadas nos 
municípios de Ponta Grossa, 
Carambeí, Piraí do Sul, Palmeira 
e Tibagi. “Realizamos várias ati-
vidades, visando as metas dos 
ODM. Diretamente atingimos 
mais de mil pessoas, mas a ideia 
é que estas pessoas sejam dis-
seminadoras e contribuam cada 
vez mais por um mundo melhor”, 
avalia o coordenador do Núcleo, 
Nelson Canabarro.

Além das atividades na 
região, os municípios de Sen-
gés, Ortigueira e Ipiranga, além 
daqueles que contaram com 
ações municipais, também par-
ticiparam da Semana. Gestores 
estiveram presentes na Oficina 
de Mobilização dos ODM minis-
trada pela articuladora do Ser-
viço Social da Indústria (Sesi), 
Priscila da Luz Vieira. Para o 
presidente da Associação dos 
Municípios dos Campos Gerais 
(AMCG) e prefeito de Carambeí, 
Osmar Blum, esta participação 
foi imprescindível para alinhar as 
políticas públicas municipais às 
metas preconizadas pela Orga-
nização das Nações Unidas. “Na 

capacitação ficou claro que pode-
mos unir à gestão aos Objetivos, 
inclusive com ações que já são 
realizadas dentro das Prefeitu-
ras”, ressaltou.

Em Ponta Grossa, as ações 
foram voltadas às escolas esta-
duais e municipais e também ao 
público feminino. “Na abertura 
fizemos um Círculo de Diálo-
gos junto às representantes de 
Clubes de Mães e da União das 
Mulheres dos Campos Gerais. 
Foi muito interessante escutar 
os anseios destas mulheres, 
o que elas avaliam que pode 
mudar pela igualdade entre os 
sexos”, explica a articuladora 
do Sesi, Glaucia Wesselovicz, 
destacando que as participantes 
apontaram ações e desenvolve-
ram elas mesmas ações em prol 
de seus objetivos.

Nas escolas, temas diversos 
foram abordados por palestran-
tes convidados pelo Núcleo. 
Nas Municipais, a Secretaria de 
Cidadania e Segurança Pública 
Municipal realizou ações do pro-
grama “Cidadania nas Escolas”. 
“Tivemos um ótimo resultado 
nestas escolas”, aponta o chefe 
do Departamento de Cidada-
nia, João Ávila, lembrando que 
o teor das palestras dependeu 
da situação encontrada em cada 
uma delas.

Em Piraí do Sul foram rea-
lizadas palestra e caminhada 
em prol da Cidadania. Lá, mais 
de 200 pessoas participaram 
das ações. “É muito importante 
envolvermos a população quanto 
a estes temas”, destacou o 
secretário municipal de Políticas 
Públicas Sobre Drogas de Piraí, 
Maricelso Ribeiro, um dos orga-
nizadores da ação no município.

Em Carambeí, uma palestra 
foi realizada no Centro de Refe-
rência de Assistência Social. 
Além da caminhada que reuniu 
cerca de 150 pessoas. “Quem 
participou gostou da ação”, 
contou a assistente social do 
município, Cleonice Langa.

Em Tibagi, foram cerca de 
50 pessoas nas palestras desti-
nadas aos idosos, às jovens mães 
e às gestantes do município. Já 
no município de Palmeira, até 
agora o evento pela Cidadania 
atingiu 85 pessoas, mas con-
forme a assistente social Carla 
de Albuquerque, a programação 
terá continuidade até o final do 
mês de setembro. 

Nesta terça-feira (12) pales-
tras sobre drogas serão reali-
zada na Unidade de Saúde da 
Família do Bairro Santa Rosa às 
9 e às 14 horas. No dia 14, o 
assunto será o estatuto do idoso 
na Comunidade de Vieiras. Já 
em setembro, dia 5 acontece 
uma Mostra de Projetos e um 
Café Solidário no Centro de 
Atenção Psicossocial. Esta ação, 
das Secretarias de Saúde, de 
Assistência Social, e de Cida-
dania e Direitos Humanos, visa 
reunir em um café profissionais 
de vários setores para desenvol-
ver uma rede de voluntariado. 
Já no dia 12 uma audiência 
pública sobre “Educação para 
Paz” acontece no Lions Club. 
A programação finaliza dia 29 
com um passeio intergeracional 
para o Parque Estadual de Vila 
Velha com o grupo de apoio aos 
idosos de Palmeira.

Confira fotos da Semana 
em http://www.amcg.com.br/
galeria/semana-da-cidadania-e-
solidariedade/.

Cerca de 
1,5 milhão 
de pessoas       
participaram 

'Semana da Cidadania' 
envolve Campos Gerais
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A família Ueno do caso 
“Toshio e Tomio” está satisfeita 
com o andamento do episódio 
na Justiça. A mãe da vítima 
Oswaldo Toshio Ueno, Etelvina 
Ueno, avalia que tudo está indo 
para o rumo certo e acredita 
na condenação do acusado de 
assassinar seu filho. “A gente 
vai até onde for para ver o caso 
solucionado. Isto tem causado 
muito sofrimento à família. 
Meu neto, de 8 anos, não sabe 
até hoje do que o pai morreu. 
Falamos que foi de acidente de 
carro para não traumatizá-lo 
ainda mais”, conta.

Para o irmão Evandro Ueno, 
agora o caso segue sem interfe-
rência política. “Agora o juiz e o 
promotor estão podendo traba-
lhar sem interferências e tenho 
certeza que a justiça vai funcio-
nar”, disse. “O nosso maior 
desejo é ver os dois responsá-
veis presos”,  complementou.

Os acusados pela morte 
de Toshio são Rogério Afrânio 
Zanon e José Maurício Zanon, 
que depuseram na última 
semana, durante audiência de 
instrução e julgamento. Con-
forme o inquérito policial con-
cluído pelo delegado Matheus 
Laiola, o homicídio foi cometido 
para vingar a morte de Flávio 
Zanon (filho e irmão, respecti-
vamente, dos acusados), morto 
em 2009.

Assassinato que, para um 
dos advogados de defesa da 
família Zanon, Ângelo Pillati 

Junior, não deve ser esquecido. 
“Tomio, que é o acusado da 
morte de Flávio, já foi pronun-
ciado e, a princípio, vai à júri 
popular”, relatou.

O profissional explicou que 
os advogados da família Ueno 
recorreram e o caso está no 
Tribunal de Justiça em Curitiba. 
“Assim como se Rogério e Mau-
rício forem à júri, nós também 
vamos recorrer”, declarou.

Pillati deixou claro que 
ainda não há definição da juíza, 
que irá considerar as alegações 
finais para pronunciar os réus 

ou não. “Este é um processo 
que vai levar mais de um ano 
para ter uma decisão. E me 
limito a falar sobre os autos do 
processo, que devem ser dis-
cutidos na presença do promo-
tor e do juiz. Isto só aumenta o 
sofrimento das duas famílias e 
não leva a nada”, complemen-
tou.

Sobre o processo, o advo-
gado apenas afirmou que não 
há provas que levam Maurício 
e Rogério à autoria do crime 
cometido contra Toshio. “Mas 
por que eles também não dizem 

que o caso Tomio vai a júri? Na 
verdade, estão querendo alar-
dear o caso Toshio para indu-
zir ao esquecimento o outro 
processo em que um membro 
da outra família é o réu”, fina-
lizou.

   
Entenda o caso Tomio
Tomio é o principal sus-

peito pelo assassinato de Flávio 
Zanon. Ele é processado por 
homicídio duplamente quali-
ficado. A justiça pronunciou o 
acusado, o que significa que ele 
vai à júri popular. Os advoga-
dos de defesa da família Ueno 
entraram com recurso para 
recorrer da sentença e aguar-
dam decisão do Tribunal de 
Justiça, em Curitiba.

O crime aconteceu em 7 de 
abril de 2009. A esposa de Flá-
vio, Karen, solicitou a presença 
da Polícia Militar pouco antes 
da meia noite, e informou que 
o acusado, Tomio Ueno, antigo 
desafeto de seu marido, chegou 
à residência do casal dizendo 
que precisava conversar com 
Zanon. Ela teria saído do local 
para dar privacidade aos dois 
e, pouco tempo depois, teria 
ouvido o marido dizer: “olha, 
você não veio aqui para con-
versar”. Em seguida, ouviu um 
único disparo. A mulher diz ter 
corrido ao local e encontrado 
apenas o marido, caído e com 
o ferimento feito com arma de 
fogo no lado direito da cabeça. 
O projétil não foi encontrado.

Irmão e mãe da vítima estão 'satisfeitos' com o rumo do Caso Toshio

Advogado
lembrou que
Caso Tomio
vai à júri
popular

Salem Camila Ferreira

Família quer que justiça prevaleça
'CASO TOSHIO E TOMIO'

COMO TUDO COMEÇOU
A desavença entre as 

famílias Ueno e Zanon teria 
tido início de uma briga, no 
Clube de Campo, em 25 de 
agosto de 2007. Um conhe-
cido da família Ueno teria 
derrubado bebida na namo-
rada de um dos membros da 
outra família. Ambos come-
çaram a brigar. No meio 
estaria o segurança que era 
Flávio Zanon e sua equipe. 
Pouco depois, Toshio teria 

chegado ao clube e tentado 
apartar o conflito. Posterior-
mente, ocorreu outra briga 
no Clube dos Alemães entre 
as partes envolvidas. Três 
dias após aconteceu o crime 
contra o Flávio. "Depois da 
morte de Flávio começaram 
inúmeras ameaças verbais e 
atentados na casa da família 
Ueno", destacou o advo-
gado Maurício Zampieri de 
Freitas.

Falta de manutenção pode
causar incêndio e explosão

VAZAMENTO DE GÁS

Praticamente toda a 
semana é registrado, na 
região dos Campos Gerais, 
algum caso envolvendo 
vazamento com gás, onde o 
corpo de bombeiros é acio-
nado para atender a ocor-
rência. Desde o início do 
ano, já foram 23 nos muni-
cípios de Ponta Grossa, 
Castro, Telêmaco Borba e 
Jaguariaíva.

Segundo os dados do 
sistema de registro dos 
bombeiros, só em Castro 
foram quatro situações. 
Em todas, o vazamento 
aconteceu dentro de casa. 
Segundo o bombeiro Tiago 
Vinicius, chamar pela cor-
poração é o procedimento 
indicado, já que pode se 
tratar de um caso mais 
grave, levando ao extremo 
que seria uma explosão ou 
incêndio. “Os casos que 
atendemos foram meio 
parecidos. Estava vazando 
a válvula da mangueira, 
então retiramos o botijão 
e fizemos a ventilação ade-
quada”, contou. 

Este e outros proble-
mas envolvendo gás podem 
ser evitados facilmente 
com alguns cuidados. O 
ideal é que se deixem os 
botijões longe de tomadas, 
interruptores, instalações 
elétricas e de ralos, além 
de deixá-los em local ven-
tilado. Sempre verificar se 
o botijão não está enfer-
rujado, amassado, ou se a 
base não está danificada. 
Outro grande erro bastante 
cometido é virar o botijão 
quando ele está acabando, 
porque se houver resíduo 
de gás pode ser causado 

acidente
Segundo o gerente 

de um estabelecimento 
que comercializa gás, Nei 
Junior Souza Schneider, a 
maioria das ocorrências 
ainda acontece por falta 
de manutenção. “O que 
mais vemos é a mangueira 
ou válvula vencidos, daí 
acusa o vazamento e a pes-
soa acha que é o botijão”, 
conta.

O profissional explica 
que antes dos botijões 
serem liberados para a 
comercialização são pas-
sados por testes para não 
haver perigo de vazamento. 
Mesmo se alguma norma-
lidade é verificada na dis-
tribuidora, o produto volta 
para a fábrica.

Sobre a mangueira, 
Schneider diz que é impor-
tante frisar que ela tem de 
ser regulamentada pelo 
Inmetro e ficar atento a 
data de validade. “As pes-
soas compram mangueira 
em qualquer lugar, se a 
validade é de cinco anos, 

tem gente que já está a 20 
anos usando a mesma”, 
relata. “Às vezes, as pes-
soas querem economizar e 
não pensam que os prejuí-
zos podem ser maiores. É 
importante se ater a tudo 
isto, principalmente, por-
que o botijão normalmente 
fica dentro de casa’, con-
sidera.

Com as mangueira e 
válvulas indicadas, Schnei-
der lembra que quando a 
instalação não é feita pela 
distribuidora, e sim pelo 
próprio morador, ele deve 
testar para verificar se o 
procedimento foi feito cor-
retamente. “Ele deve testar 
com espuma de sabão a 
conexão da válvula e boti-
jão. Tem gente que testa 
com fósforo, daí pega fogo 
embaixo, a pessoa se deses-
pera e quando vê o fogo já 
se espalhou. Para finalizar, 
pedimos para que as pes-
soas também não deixem a 
mangueira passar por trás 
do fogão porque ela pode 
derreter”, conclui.

Mangueira deve ser regulamentada pelo INMETRO

Salem Camila Ferreira

Um jovem de 22 anos acabou 
morrendo vítima de acidente de 
trânsito. José Wilson de Souza 
seguia de caminhão no sentido 
Guarapuava-Curitiba, quando na 
altura do quilômetro 240 da BR 
277, perdeu o controle do veículo 
e capotou num barranco.

Ele estava indo à Paranaguá 
e trabalhava numa empresa em 
São José dos Pinhais, na região 
Metropolitana de Curitiba.

A vítima seguia num comboio 
de três caminhões. Segundo algu-
mas pessoas repassaram à Polícia 
Rodoviária Federal, os caminhões 
vinham fazendo zig-zag na pista. 
O caminhão, em que estava José, 
caiu de uma altura aproximada de 
30 metros. O corpo foi encami-
nhado ao Instituto Médico Legal 
de Ponta Grossa.

Caminhoneiro morre ao perder 
controle do caminhão na BR 277

DESPENCOU 30 METROS

Caminhão viajava em comboio com mais dois 

Divulgação/ Paulo Henrique Sava
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“Não espere por uma crise para descobrir o que é importante em sua vida.”
Platão

Na sexta-feira (15), às 19 horas, na Sede Cam-
pestre do Clube Ponta Lagoa, acontece o lan-
çamento da 37 ª Exposição Feira Agropecuária 
e Industrial de Ponta Grossa (EFAPI). Programada 
para acontecer de 10 a 15 de setembro, a grade 
de programação conta com a dupla Pedro Paulo 
e Alex no dia 12 de setembro, a dupla Jean e Júlio 
no dia 13 e na véspera do feriado de aniversário 
de Ponta Grossa, dia 14, a festa tem dose dupla 
com Conrado e Aleksandro e o cantor Loubet, 
dono de sucessos como 'Tá rodada'.

Hoje é dia de parabenizar o cantor Carlos Ney 'Pingo' 
Barbosa. Na foto ladeado de sua esposa Beth e do presidente 
da Rodonorte, José Alberto Moita, relembrando homenagem 
recebida recentemente do Rotary Vila Velha 

Jairo Cajal Junior,  diretor da 
Rede Massa – TV Guará, reserva 
o  próximo dia 17 para festejar 
idade nova. Felicidades! 

O casal governador do Distrito 4730 de Rotary 
Internacional, Maria de Lourdes Caramori Caldas 
e Fernando, cumpriu agenda de visitas oficiais esta 
semana em Ponta Grossa.  O presidente do Rotary 
Club Ponta Grossa Sabará, Evandro Kostycz levou o 
casal para visitar a Casa da Cidadania- Marcenaria 
Escola no Jardim Giana, o NDRC (Núcleo Rotary de 
Desenvolvimento Comunitário ) no Parque Nossa Sra 
das Graças, e a Aproaut ( Associação de Proteção 
Aos Autistas ) na Santa Lucia, onde o clube desenvol-
ve importantes projetos 

O SOS  Ponta Grossa  realiza hoje, 
a partir das 14 horas, chá benefi-
cente 'Uma tarde de inverno'. 
Toda renda será destinado aos 
projetos sociais da entidade. 
No registro a presidente do SOS, 
primeira dama de Ponta Grossa, 
Simone Kaminski de Oliveira. 
Parabéns! 

Cleucimara Santiago

Cleucimara Santiago

Cleucimara Santiago

Divulgação

Divulgação

O escritor
paranaense Miguel 

Sanches Neto lança 
hoje, 12, o livro ‘Mui-

tas Margens – Sete 
Dias na Rodovia’. As 
sessões de autógra-

fo e bate-papo será, 
às 18h45, na Livraria 

Curitiba, em Ponta 
Grossa.  O projeto 
foi aprovado pelo 

Ministério da Cultura 
e desenvolvido atra-

vés da Lei Rouanet 
com o patrocínio da 

RodoNorte

Agradeço a Deus, aos senhores 
presidentes e presidentas 

de eventos, a você que 
olhou em meus olhos e viu sin-
ceridade, escutou a minha voz 

simples e sentiu que tenho uma 
missão de ser mensagem, de 
ser emoção nessa vida, nesse 

povo. Marco Aurélio Oliveira

LIBRA - Seja tolerante, nem 
todos serão capazes de acompanhar 
seu ritmo. 

ESCORPIÃO - Você se moverá 
para cumprir seus sonhos e isso vai 
distraí-lo no presente.

SAGITÁRIO - Você vai ficar 
muito bem se colocar o passado 
atrás de você.

CAPRICÓRNIO - Aproveite 
ao máximo a relativa calma de hoje 
para pensar sobre a sua dieta.

AQUÁRIO - Enquanto tudo 
está acontecendo ao seu redor, você 
sentirá necessidade de relaxar.

PEIXES - Um grande plano 
está prestes a ser realizado, mas 
você vai ter que ter paciência.

ÁRIES - Sua calma fará mara-
vilhas e acabará com os conflitos. 
Evite movimentos bruscos.

TOURO - Você está ciente dos 
erros do passado e precisa confiar 
em alguém. Vá em frente.

GÊMEOS -Você está vivendo a 
vida ao máximo. Não se preocupe 
muito com os detalhes! 

CÂNCER -Você se beneficia 
de uma mudança de energia e isso 
refletirá no seu interior.

LEÃO - Você vai ser mais 
compreensivo e mais sensível às 
considerações dos outros. 

VIRGEM - Sua consciência de 
injustiça está irritando você. Seja 
objetivo em seus julgamentos.
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